

L'empereur du fond se retire

Par Marie Wielfaert

Publié le 08/11/2010 à 17:54,

Mis à jour le 08/11/2010 à 17:57



Haile Gebreselassie une légende de l'athlétisme *Panoramic*

L'Ethiopien Haile Gebreselassie, l'un des plus grands coureurs à pied de l'histoire, a annoncé mettre fin à sa carrière dimanche à l'occasion du marathon de New-York.

Les 25 kms courus dimanche à New-York étaient ses derniers. *«Je me retire ... Il est temps de faire autre chose et laisser la place aux plus jeunes coureurs»*, a déclaré Haile Gebreselassie, encore sous le choc, en conférence de presse. C'est un véritable coup de tonnerre qui s'est abattu sur Manhattan ce week-end. Contrainé à l'abandon en raison d'une blessure au genou, l'Ethiopien a dans la foulée mis un terme à une carrière sans égal dans l'histoire de l'athlétisme.

La quotidienne Sport

Newsletter

Tous les jours

Recevez chaque matin, les informations sportives du jour.

Adresse e-mail

S'INSCRIRE

De la piste au bitume Pourtant, rien ne le prédestinait à tant de gloire. Originaire de la province d'Arsi située dans les plateaux éthiopiens, il forgeait sa foulée élastique sur les dix kilomètres de terre qui séparaient le foyer familial de l'école. Depuis cette lointaine époque, tant d'années, de courses et de victoires ont défilé dans la vie de cet athlète au potentiel hors norme. Quatre fois champion du monde (entre 1993 et 1999) et deux fois champion olympique (Atlanta, Sydney), il raflait tout entre 1996 et 2000 sur sa distance de prédilection, le 10 000 mètres. Souverain sur cette épreuve, il établissait même le record du monde, qu'il conservait durant 6 ans. A mesure de la montée en puissance de son compatriote Kenenisa Bekele, «Gebre» se retirait progressivement de la compétition. Les Championnats du Monde de Paris en 2003 seront le symbole mémorable de ce passage de témoin : Haile Gebreselassie montant sur la deuxième marche du podium, devancé par Bekele. Malgré tout, sa soif de victoires était intacte. C'est donc sur le marathon qu'il allait donner un nouveau souffle à sa carrière déjà riche en succès. A l'instar de sa suprématie sur la piste, le Négus ne laissait que des miettes à ses adversaires. Vainqueur de sept marathons (Dubai, Berlin, Amsterdam et Londres), il marquait au fil des années son empreinte dans l'histoire de la course à pied, restant à l'heure actuelle le seul homme à être descendu sous les 2h04 (2h3'59", à Berlin en 2008).

Pas de JO 2012 C'est donc la mort dans l'âme que le coureur âgé de 37 ans doit également renoncer à son ultime rêve : glaner une troisième médaille d'or olympique à Londres en 2012. Une ambition qu'il avait pourtant annoncé juste avant le départ dans les colonnes de *L'Equipe*: «*A New York, je vais courir sans lièvre, dans un peloton dense, c'est la première pierre du chemin vers Londres*». Le double médaillé olympique n'arpentera donc pas le bitume de la capitale londonienne pour ce qui devait constituer sa dernière sortie. La faute à un corps meurtri par une nouvelle blessure au genou droit. Après plus de 20 ans à sillonner les pistes de la planète, c'est donc avec plein de sagesse qu'il a décidé de tourner la page : «*Je n'aurais*

jamais pensé me retirer, mais pour la première fois je pense que le jour est venu. Laissez-moi arrêter ma carrière et me consacrer désormais à autre chose». Gérant de plusieurs intérêts en Éthiopie, dont un concessionnaire automobile, un cinéma et un hôtel récemment ouvert, sa reconversion semble déjà toute tracée.